

LEÇON 38

1. Lorsque les Israélites n'avaient pas d'eau, est-ce qu'ils croyaient que Dieu pouvait leur donner de l'eau?

-Non.

2. Qu'est-ce que les Israélites auraient dû faire lorsqu'ils n'avaient pas d'eau?

-Les Israélites auraient dû demander à Dieu de leur donner de l'eau.

3. Qu'est-ce que Dieu a ordonné à Moïse de faire pour avoir de l'eau?

-Dieu a ordonné à Moïse de parler au rocher.

4. Parce que Moïse et Aaron n'ont pas parlé au rocher, mais l'ont frappé, est-ce que Dieu les a punis?

-Oui.

5. Comment est-ce que Dieu a puni Moïse et Aaron?

-Dieu leur a dit qu'ils ne pouvaient pas entrer dans le pays de Canaan.

6. Parce que les Israélites continuaient à se plaindre, qu'est-ce que Dieu a fait?

-Dieu a puni les Israélites en envoyant beaucoup de serpents venimeux contre eux.

7. Comment est-ce que le péché est comme un serpent?

-Comme les serpents ont mordu les Israélites et ils sont morts, le péché mord les hommes et ils meurent.

8. Qu'est-ce que Dieu a dit à Moïse pour sauver les Israélites?

-Façonner un serpent de bronze, et le fixer sur une perche.

9. Si les Israélites voulaient être sauvés, qu'est-ce qu'ils devraient faire?

-Regarder le serpent de bronze sur la perche.

10. Est-ce que les Israélites qui regardaient le serpent de bronze sur la perche survivaient?

-Oui.

11. Est-ce que le serpent de bronze avait une puissance pour sauver les Israélites?

-Non.

12. Qui seul avait la puissance pour sauver les Israélites?

-Dieu.

13. Est-ce que le péché des Israélites exigeait la mort?

-Oui.

14. Bien que le péché des Israélites exigeait la mort, qu'est-ce que Dieu a fait pour ceux qui ont regardé le serpent?

-Dieu les a sauvés.

-Parce que les Israélites ne croyaient pas en Dieu, ils ne pouvaient pas entrer à Canaan.

-Parce que les Israélites ne croyaient pas en Dieu, ils erreraient dans le désert jusqu'à ce que tous les adultes soient morts.

-Pourquoi est-ce que Dieu a puni les Israélites?

-Parce qu'ils refusaient de croire en la parole de Dieu que Moïse leur a apportée.

-Comme Moïse a apporté la parole de Dieu aux Israélites, moi aussi, je vous apporte la parole de Dieu.

-Si vous êtes comme les Israélites et refusez de croire en la parole de Dieu, Dieu vous punira comme il a puni les Israélites.

-Après quarante ans et après que tous les adultes soient morts, Dieu a amené encore les Israélites à la frontière de Canaan.

-Parce que Moïse a désobéi à Dieu, Dieu ne permettrait pas à Moïse d'amener les Israélites à Canaan.

-Parce que Dieu ne permettrait pas à Moïse d'amener les Israélites à Canaan, Dieu a choisi un autre homme pour les amener.

Lisons Nombres 27:18-20 & 22-23

18-Le Seigneur a dit à Moïse: "Prends Josué, fils de Nun, en qui se trouve mon Esprit, et pose ta main sur lui.

19-Présente-lui devant le prêtre Elazar et devant tout le peuple, et fais de lui ton successeur sous leurs yeux.

20-Donne-lui une partie de ton autorité, afin que tous les Israélites lui obéissent."

22-Moïse a fait ce que le Seigneur a ordonné. Il a pris Josué, et l'a présenté devant Elazar le prêtre et devant tout le peuple.

23-Donc, Moïse a posé ses mains sur lui et a fait de Josué son successeur comme le Seigneur lui a ordonné.

-Qui était l'homme que Dieu a choisi pour remplacer Moïse?
-Josué.

-Après que Josué soit devenu le nouveau chef des Israélites, Dieu a dit à Moïse de grimper la montagne qui était proche de la frontière de Canaan.

-Au sommet de la montagne, Dieu a montré à Moïse le pays de Canaan qu'il a promis à Abraham, Isaac, Jacob, et leurs descendants.

Lisons Deutéronome 34:1-4

1-Des plaines de Moab, Moïse est monté sur le mont Nébo, au sommet de la Pisga, qui est à l'est de Jéricho. Le

Seigneur lui a montré tout le pays, la région de Galaad jusqu'à Dan,

2-les régions de Neftali, d'Efraïm, de Manassé, et celle de Juda jusqu'à la Méditerranée,

3-la région du Néguev, et enfin, dans la vallée du Jourdain, le district de Jéricho, (la ville des Palmiers) jusqu'à Soar.

4-Alors le Seigneur lui a dit: "Voici le pays que j'ai promis à Abraham, à Isaac et à Jacob en leur disant: 'Je donnerai ce pays à vos descendants.' Je t'ai laissé voir ce pays avec tes yeux, mais tu ne peut pas y entrer."

-Parce que Moïse a désobéi à Dieu, Dieu n'a pas permis à Moïse d'entrer dans le pays de Canaan.

-Est-ce que Dieu a gardé sa parole, de ne pas permettre à Moïse d'entrer dans le pays de Canaan?

-Oui.

-Dieu garde toujours sa parole.

-Dieu ne viole jamais sa parole.

-Après que Dieu ait montré à Moïse le pays de Canaan du sommet de la montagne, Moïse est mort.

Lisons Deutéronome 34:5

5-Moïse, le serviteur du Seigneur, est mort là, dans le pays de Moab, comme le Seigneur a dit.

-Après que Moïse soit mort, Dieu a parlé avec Josué.

-Dieu a dit à Josué de se préparer pour entrer dans le pays de Canaan.

Lisons Josué 1:1-2

1-Après la mort de Moïse, serviteur du Seigneur, le Seigneur a dit à Josué, fils de Nun, assistant de Moïse:

2-"Moïse, mon serviteur, est mort. Maintenant, préparez-vous, toi et tout ce peuple, de traverser le fleuve Jourdain et entrer dans le pays que je donne aux Israélites."

-Après la mort de Moïse, Josué a amené les Israélites au pays de Canaan.

-Est-ce que Dieu a gardé sa promesse, et a donné aux descendants d'Abraham le pays de Canaan?

-Oui.

-Comme Dieu a promis à Abraham, Isaac, et Jacob, Dieu a donné le pays de Canaan aux Israélites.

-Satan et Pharaon essayaient de garder les Israélites en esclavage en Egypte.

-Mais Dieu a gardé sa promesse de donner le pays de Canaan aux Israélites.

-Les Israélites ne croyaient pas que Dieu pouvait leur donner

de la nourriture et de l'eau dans le désert.

-Mais Dieu a gardé sa promesse de donner le pays de Canaan aux Israélites.

-Dieu garde toujours ses promesses.

-Dieu ne peut pas violer même une de ses promesses.

Lisons Josué 11:23a

23-Ainsi Josué a pris tout le pays comme le Seigneur a ordonné à Moïse, et Josué a donné le pays en héritage aux Israélites selon leurs tribus.

-A ce temps, les Israélites vivaient à Canaan.

-Aussi longtemps que Josué a vécu, les Israélites se souvenaient de Dieu.

Lisons Juges 2:7

7-Le peuple servait le Seigneur pendant toute la vie de Josué, et pendant toute la vie des anciens qui survivaient Josué, et qui avaient vu toutes les grandes choses que le Seigneur avait faites pour Israël.

-Après un temps, Josué est devenu vieux et est mort.

Lisons Juges 2:8-9

8-Josué, fils de Nun, serviteur du Seigneur, est mort à l'âge de cent dix ans.

9-Les Israélites ont enterré Josué dans le territoire de son héritage à Timnath-Hérès, dans la région d'Ephraïm, au nord de la montagne de Gaach.

-Quand Josué était encore vivant, les Israélites se souvenaient de Dieu.

-Mais après que Josué soit mort, qu'est-ce que les Israélites ont fait?

Lisons Juges 2:10-13

10-Après toute cette génération est morte, une autre génération est venue qui n'a pas connu le Seigneur et ce qu'il a fait pour Israël.

11-Alors, les Israélites faisaient du mal aux yeux du Seigneur et adoraient les Baals.

12-Ils ont abandonné le Seigneur, le Dieu de leurs pères, qui les a fait sortir d'Égypte. Les Israélites suivaient et adoraient les dieux des gens qui vivaient autour d'eux. Ils ont mis le Seigneur en colère,

13-parce qu'ils ont abandonné le Seigneur pour adorer les Baals et les Astartés.

-Après que Josué soit mort, les Israélites ont rejeté Dieu, et sont devenus très méchants.

-Après que Josué soit mort, les Israélites ont fabriqué des idoles et les adoraient au lieu d'adorer Dieu.

-Les peuples qui vivaient à côté des Israélites à Canaan adoraient des idoles qui s'appelaient Baal et Astarté.

-Parce que les Israélites ont rejeté Dieu, ils adoraient aussi les idoles des Baal et Astarté.

-Qui trompait les Israélites pour qu'ils rejettent Dieu pour adorer des idoles?

-Satan.

-Satan trompait les hommes, et les hommes pensaient qu'ils adoraient Dieu.

-Mais les hommes n'adoraient pas Dieu.

-Les hommes adoraient Satan qui était caché dans les idoles de Baal et Astarté.

-Comme Satan s'est caché dans le serpent pour tromper Adam et Eve, Satan se cachait dans les idoles de Baal et Astarté pour tromper les hommes.

-Satan se cache aussi dans les esprits et les esprits des ancêtres.

-Les hommes pensent que lorsqu'ils adorent les esprits et les esprits des ancêtres, ils adorent Dieu.

-Mais ils n'adorent pas Dieu; ils n'adorent que Satan.

-Si nous adorons quelqu'un ou quelque chose autre que Dieu,

qui adorons-nous alors?

-Satan.

-Pourquoi est-ce que Satan conduit les hommes à adorer des idoles?

-Parce que Satan hait Dieu, et veut que personne n'adore Dieu.

-Parce que Satan hait tout homme, et veut que personne ne soit sauvé.

-Est-ce que Dieu savait que les Israélites adoraient des idoles de Baal et Astarté?

-Oui.

-Est-ce que Dieu était fâché avec les Israélites qui adoraient des idoles de Baal et Astarté?

-Oui.

-Qu'est-ce que Dieu a fait aux Israélites?

Lisons Juges 2:14-15

14-Le Seigneur s'est fâché contre les Israélites. Il les a livrés aux bandits qui les ont volés. Il les a vendus aux ennemis autour d'eux, et les Israélites ne pouvaient plus leur résister.

15-Chaque fois que les Israélites sont partis à la guerre, la main du Seigneur était contre eux pour leur faire perdre la guerre comme il leur a juré. Et les Israélites étaient dans une

profonde détresse.

-Parce que les Israélites n'adoraient plus Dieu, mais adoraient des idoles de Baal et Astarté, Dieu les a punis.

-Comment est-ce que Dieu a puni les Israélites pour l'adoration des idoles?

-Dieu a envoyé leurs ennemis de venir détruire toutes leurs récoltes.

-Dieu a envoyé leurs ennemis de venir voler tout leur bétail.

-Dieu a envoyé leurs ennemis de venir faire des Israélites des esclaves.

-Quand les Israélites ont confessé leurs péchés, et ont demandé à Dieu de les sauver, qu'est-ce que Dieu a fait?

Lisons Juges 2:16

16-Alors le Seigneur a choisi des juges qui les ont sauvé de la main des bandits.

-Quand les Israélites ont confessé leurs péchés, et ont demandé à Dieu de les sauver, Dieu a choisi des hommes et des femmes parmi les Israélites qui ont conduit les Israélites à gagner leurs ennemis.

-Comment s'appelaient ces hommes et femmes que Dieu a choisis pour conduire les Israélites à gagner leurs ennemis?

-Juges.

-Aussi longtemps que le juge que Dieu a choisi vivait, les Israélites suivaient Dieu.

-Mais quand le juge que Dieu a choisi est mort, les Israélites se sont remis à adorer des idoles au lieu d'adorer Dieu.

Lisons Juges 2:17-19

17-Mais les Israélites ne voulaient pas écouter leurs juges, mais se mettaient à genoux devant d'autres dieux, et les adoraient. Pas comme leurs pères, ils se sont détournés rapidement du chemin suivi par leurs pères—le chemin d'obéissance aux commandements du Seigneur.

18-Chaque fois que le Seigneur leur a choisi un juge, il était avec le juge, et les a sauvé de la main de leurs ennemis pendant toute la vie du juge. En effet, le Seigneur avait pitié d'eux quand ils gémissaient sous les mauvais traitements de leurs oppresseurs.

19-Mais, à la mort du juge, le peuple s'est retourné à faire du mal pire que celui de leurs pères, en suivant d'autres dieux, les servaient et les adoraient. Les Israélites ont refusé de laisser leurs mauvaises actions et leur attitude rebelle.

-Bien que Dieu ait puni les Israélites pour leurs péchés, Dieu les aimait toujours et les protégeait.

-Pourquoi est-ce que Dieu aimait toujours et protégeait les

Israélites?

-Parce que Dieu a promis qu'Abraham, Isaac, et Jacob auraient beaucoup de descendants qui deviendraient une grande nation.

-Parce que Dieu a promis d'envoyer le Sauveur à travers les descendants des Israélites.

-Parce que Dieu a promis d'envoyer son message, la Bible, à travers les descendants des Israélites.

-Dieu veut que tout homme entende son message pour qu'il soit sauvé.

-Le dernier juge des Israélites que Dieu a choisi s'appelait Samuel.

-Samuel a été un juge des Israélites pour plusieurs années.

-Quand Samuel est devenu vieux, il n'y avait personne pour le remplacer, parce que les fils de Samuel ne croyaient pas en Dieu.

Lisons 1 Samuel 8:1-3

1-Quand Samuel est devenu vieux, il a choisi ses fils comme juges du peuple d'Israël.

2-Son fils premier-né s'appelait Joël, et le second Abija. Ils étaient juges à Beer-Schéba.

3-Mais ses fils ne suivaient pas le chemin de leur père.

Attirés par l'argent, ils acceptaient des cadeaux et prononçaient des jugements injustes.

-Parce que Samuel est devenu vieux, et parce qu'il n'y avait personne pour le remplacer, les Israélites se sont rassemblés ensemble pour visiter Samuel.

Lisons 1 Samuel 8:4-6

4-Tous les anciens d'Israël se sont réunis, et sont venus auprès de Samuel à Rama.

5-Ils lui ont dit: "Tu es vieux, et tes fils ne suivent pas ton chemin. Maintenant, choisi un roi pour nous mener comme il y en a chez toutes les nations."

6-Mais lorsqu'ils ont dit: "Donne-nous un roi pour nous mener," Samuel était très mécontent, et il a prié au Seigneur.

-Avant que Samuel meure, qu'est-ce que les Israélites ont demandé à Samuel de faire?

-Les Israélites ont demandé à Samuel de choisir un roi pour eux.

-Pourquoi est-ce que Samuel était triste à cause de cette demande?

-Samuel était triste parce que les Israélites rejetaient Dieu comme leur roi.

-Qui était le roi des Israélites lorsqu'ils étaient délivrés d'Égypte?

-Dieu.

-Qui était le roi des Israélites lorsqu'ils étaient conduits à travers le désert?

-Dieu.

-Qui était le roi des Israélites lorsqu'ils ont reçu de la nourriture et de l'eau dans le désert?

-Dieu.

-Qui était le roi des Israélites lorsque le pays de Canaan leur était donné?

-Dieu.

-Pour plusieurs années, Dieu était le roi des Israélites.

-Depuis le temps où Dieu a délivré les Israélites de leur esclavage en Égypte, Dieu était leur roi.

-Mais maintenant, les Israélites ne voulaient plus de Dieu comme leur roi.

-Les Israélites voulaient être comme les méchants hommes vivant à côté d'eux, et avoir un homme comme roi.

-Les Israélites rejetaient Dieu comme leur roi.

-Voici ce que Dieu a dit à Samuel:

Lisons 1 Samuel 8:7-8a

7-Le Seigneur a dit à Samuel: "Écoute tout ce que le peuple te dit. Ce n'est pas toi qu'ils ont rejeté, mais c'est moi qu'ils ont rejeté en tant que leur roi.

8-Depuis le jour où je les ai fait sortir d'Égypte jusqu'à maintenant, ils n'ont pas cessé de m'abandonner pour adorer d'autres dieux."

-Qu'est-ce que Dieu a dit à Samuel?

-Dieu a dit à Samuel que les Israélites ne rejetaient pas Samuel.

-Dieu a dit à Samuel que les Israélites, parce qu'ils voulaient avoir un roi, rejetaient Dieu comme leur roi.

-Est-ce que Dieu a donné aux Israélites un roi?

Lisons 1 Samuel 11:14-15a

14-Alors Samuel a dit au peuple: "Venez et allons à Guilgal, pour y confirmer la royauté."

15-Donc, tout le peuple est allé à Guilgal, et ils ont établi Saül pour roi devant le Seigneur à Guilgal.

-Bien que les Israélites rejetaient Dieu comme leur roi, Dieu leur a donné un autre roi.

-Son nom était Saül.

-Saül était le premier homme à être roi des Israélites.